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(問題編號：0399) 
 

 

總目： (49) 食物環境衞生署 

分目： (-) 沒有指定 

綱領： (3) 街市及小販管理 

管制人員： 食物環境衞生署署長 (劉利群) 

局長： 食物及衞生局局長 

問題： 

根據綱領(3)，當局下年度採取行動，關閉使用率偏低的公眾街市，請問政府： 
 
1. 當局下年度計劃關閉的公眾街市地點為何？當中有多少檔戶受影響？當局會否

打算改善有關街市設計，吸引更多人流，以取代關閉使用率偏低的公眾街市的方

案？ 
 
2. 當局早前委聘顧問完成的「改善公眾街市營運環境顧問研究」，報告建議改善六

個街市(荃灣街市、油麻地街市、牛池灣街市、鑽石山雙鳳街街市、灣仔駱克道街

市、葵涌榮芳街街市)的設計，當局會否於下年度將有關街市進行改善設計，重新

鋪設地面排水渠及加裝空調等？如會，詳情為何？上述改善設計工程預計何時完

成？涉及的支出及人手分別為何？如否，原因為何？ 
 
提問人：王國興議員 (議員問題編號：22) 

答覆： 

所需資料分列如下： 
 
1. 由於人口變化、新發展／重建計劃和其他新鮮糧食店帶來的競爭，令一些公眾街

市的吸引力下降，以致這些街市人流減少，空置率偏高。當我們評估這些街市的

經營能力以及考慮其應否關閉時，會研究多項因素，包括街市空置率、可改善的

空間、附近是否有其他新鮮糧食店、改善工程可能帶來的成本效益，以及相關區

議會的意見等。 
 
2. 2013年12月，食物及衞生局委託顧問，就改善公眾街市的經營環境制訂建議方案，

使街市能夠發揮切合其定位的功能。顧問制訂了一系列準則，並根據這些準則揀

選了6個街市進行研究。顧問就這6個街市建議改善措施，並建議這些改善措施可



作為其他街市改善方案的樣板。2015年1月，食物及衞生局、食物環境衞生署和

顧問向公眾街市事宜小組委員會(立法會食物安全及環境衞生事務委員會轄下小

組委員會)簡介顧問研究的主要結果，以及政府的初步看法。顧問正參考收到的意

見，為報告定稿。 
 

政府會諮詢建築署和其他相關部門，進一步研究顧問的改善方案。我們就個別街

市制訂具體方案時，會視乎情況諮詢相關的街市管理諮詢委員會，並會把檔戶的

意見和任何技術及營運限制因素考慮在內。 
 
2015年，我們計劃就若干街市提出改善建議。這些改善建議或能為日後其餘公眾

街市的改善工作提供參考。 
 

 

 

 

 
 

- 完 - 


